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Цена в розницу свободная.

Врио Главы Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов
провел рабочую встречу с руководителем Территори�
ального управления Федеральной службы по надзору
в сфере защиты прав потребителей и благополучия
человека по Карачаево�Черкесии Сергеем Бескако�
товым.

Встреча была посвящена актуальным вопросам взаи�
модействия органов исполнительной власти региона с
учреждениями Роспотребнадзора в Карачаево�Черкесии
по обеспечению биологической и санитарной безопасно�
сти региона.

Среди основных тем, поднятых в ходе беседы, � профи�
лактика различных инфекций, борьба с ними, забота о
здоровье населения и снижение рисков, связанных с фак�
торами окружающей среды, качество питьевой воды, обес�
печение продовольственной безопасности.

По словам Сергея Бескакотова, санитарно�эпидемио�
логическая ситуация в Карачаево�Черкесии в норме, чему
способствуют эффективные совместные мероприятия
органов власти, сотрудников Роспотребнадзора, медицин�
ских и педагогических работников, а также ветеринарной
службы на местах.

Руководитель республики и Сергей Бескакотов обсу�
дили меры по обеспечению качества питьевой воды на
территории КЧР. Было принято решение в ближайшее вре�
мя провести расширенное совещание с руководителями
ответственных ведомств и главами администраций муни�
ципальных районов Карачаево�Черкесии по вопросу обес�
печения жителей республики качественной питьевой во�
дой.

Среди ключевых моментов в текущей работе Роспот�
ребнадзора Сергей Бескакотов выделил профилактичес�
кую работу с населением по вакцинации против гриппа и
других инфекционных заболеваний. Он отметил, что в те�
кущем году на 10% повышено минимальное количество
людей, подлежащих вакцинации, от общего количества
населения, и теперь оно составило 40%.

«В связи с этим обращаемся с просьбой усилить про�
филактическую работу с населением о пользе прививок,
особенно среди групп риска», � сказал Сергей Бескакотов.

Врио Главы Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов об�
ратил внимание руководителя Роспотребнадзора по КЧР
на приближающийся период летнего отдыха детей и под�
ростков.

«Необходимо объединить наши усилия по обеспечению
безопасного и комфортного отдыха для наших детей и
подростков. Это касается как школьных лагерей, так и за�
городных мест организованного отдыха», � подчеркнул
Рашид Темрезов.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

Обсудили актуальные вопросы

В ЧЕСТЬ Дня Победы «Ростелеком» дарит ветера�
нам и инвалидам Великой Отечественной войны

возможность бесплатно пообщаться с однополчана�
ми, родными и близкими в других городах России и
ближнего зарубежья.

По информации Департамента внешних коммуникаций
ПАО «Ростелеком», ветеранам Великой Отечественной
войны предоставляется до 100 бесплатных минут на звон�
ки на стационарные и мобильные телефоны как в конце
апреля, так и в начале мая по каждому из направлений:

� внутризоновые звонки (в населенные пункты одного
субъекта РФ);

� междугородные звонки по России;
� международные звонки в страны ближнего зарубе�

жья: Украина, Беларусь, Молдова, Казахстан, Узбекистан,
Таджикистан, Кыргызстан, Туркменистан, Азербайджан,
Армения, Грузия, Абхазия, Латвия, Литва, Эстония, Южная
Осетия.

Кроме того, с 25 апреля по 10 мая 2016 года ветераны
могут бесплатно отправить телеграммы по России и в ука�
занные страны ближайшего зарубежья. Отправку теле�
грамм можно заказать с домашнего телефона, установ�
ленного по месту регистрации ветерана, а также в пунктах
приема телеграмм.

Совершить бесплатные звонки и отправить телеграм�
мы можно в отделениях «Почты России» при предъявлении
соответствующих удостоверений.

Возможность совершить бесплатные внутризоновые,
междугородные и международные звонки будет предос�
тавлена в специализированных учреждениях (госпитали,
дома ветеранов и др.), а также в переговорных пунктах при
предъявлении удостоверений.

Подробности предоставления бесплатных звонков и
телеграмм можно узнать по телефону: 8�800�100�0�800
(звонок из любого региона России бесплатный) и на сайте
www.rt.ru.

9 Мая, в День Победы во всех городах и районах Карачаево�Черкесской Рес�
публики пройдет Всероссийская акция памяти «Бессмертный полк» (начало в 15�
00), в которой сможет принять участие каждый житель республики.

Самое масштабное шествие пройдет в республиканской столице от драмати�
ческого театра через главную площадь республики.

Все организационные вопросы можно уточнить у координатора проекта в КЧР
Е. Бердниченко: 8�928�385�43�93, в мэрии г. Черкесска: 8�878�22�6�10�42 или на
сайте портала «Бессмертный полк России» — polkrf.ru.

Сохраним память для наших потомков и будущих поколений нашей страны.
НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО!

29 апреля 2016 года с 11 до 13 часов по московс�
кому времени в рамках оказания правовой помощи
населению по трудовым и иным социальным вопро�
сам в Черкесске состоится выезд мобильной приём�
ной прокурора Карачаево�Черкесской Республики.

Приём будет организован работниками отдела проку�
ратуры республики по надзору за исполнением законов и
законностью правовых актов в здании прокуратуры г. Чер�
кесска по адресу: ул. Кирова, 18.

При обращении рекомендуется подготовить письмен�
ное заявление, содержащее все сведения, необходимые
для оперативного рассмотрения.

Заявителям необходимо иметь документ, удостоверя�
ющий их личность.

Дополнительная информация и предварительная за�
пись на приём осуществляется по телефонам 28�26�22,
28�26�15.

На прием к прокурору

ОСКОРБЛЕНИЕ ПАМЯТИ МИЛЛИОНОВ ПОГИБШИХ»
«ФАЛЬСИФИКАЦИЯ ИСТОРИИ �В ЧЕСТЬ ДНЯ ПОБЕДЫ

Звонки и телеграммы однополчанам –
БЕСПЛАТНО

КАЖДЫЙ день мы на�
блюдаем, как в мире

происходят события, ко�
торые влияют на ход че�
ловеческой истории, на
бытие человека. Револю�
ции, смены политических
режимов, войны. Они по�
буждают ученых зани�
маться различными ис�
следованиями, которые
смогут объяснить приро�
ду и причины событий,
предсказать их послед�
ствия. Но информация о
них не всегда корректно
доносится до следующих
поколений. Человек сво�
боден не только в творе�
нии своей истории, но и в
ее интерпретации и пере�
даче. Нередко в совре�
менном мире, где на
жизнь человека значи�
тельно влияют информа�
ционные технологии,
фальсификация истори�
ческих фактов является
средством борьбы в так
называемой «информа�
ционной войне». Война
через каналы СМИ конк�
ретно против нашего го�
сударства ведется в тече�
ние долгого времени, а в

Вниманию жителей КЧР!

настоящее время она
приобретает особую ост�
роту. Наш корреспондент
Ольга МИХАЙЛОВА бесе�
дует с историком Дипло�
матической Академии
МИД РФ Антониной МАР�
ЧЕНКО.

� Антонина Александ�
ровна, история Второй
мировой войны с момента
ее окончания и по сей день
остаётся фронтом упор�
ной идеологической, на�

учной и информационно�
психологической борь�
бы. Кто же ее ведёт?

� Попытки перетолко�
вать историю предприни�
маются как побежденными:
бывшими странами «Оси» и
государствами�союзника�
ми Германии в Централь�
ной, Восточной и Юго�Вос�
точной Европе, которые не�
редко отрицают свою при�
частность к преступлениям
фашистов и представляют
себя жертвами «советской

угрозы» и «советского экс�
пансионизма», так и побе�
дителями, противниками
СССР в «холодной войне»,
бывшими союзниками по
Организации Варшавского
Договора, а также рядом
республик Советского Со�
юза, в первую очередь го�
сударствами Прибалтики.
Этот процесс искажения
истории не обошел сторо�
ной и часть российского
научного сообщества.

Окончание на 3�й стр.

«ДОРОГА � ЖИЗНЬ?!»

О Б Щ Е Р О С С И Й С К А Я
статистика смертности на
дорогах в результате ДТП,
отметил, открывая мероп�
риятие, заместитель мини�
стра внутренних дел рес�
публики Александр Середа,
продолжает оставаться ос�
трой: за последние 10 лет в
автокатастрофах погибло
350 тысяч, пострадало 3
миллиона человек. Несмот�
ря на принимаемые сотруд�
никами ГИБДД, дорожных
служб меры, проблема ос�
тается сложной. И потому
так ценны усилия общества,
в данном случае Фонда
«Эльбрусоид», нацио�
нальных общественных
организаций, различных
ведомств, которые вносят
свою лепту в снижение ава�
рийности на наших дорогах.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ акции с таким названием прошла на
днях в зале заседаний Министерства внутренних

дел по КЧР. Цель проекта, как заявили его организа�
торы � Фонд «Эльбрусоид» совместно с Министер�
ством образования и Министерством внутренних дел
по КЧР � объединить общество и власть для решения
проблемы смертности на дорогах.

О ситуации на дорогах
республики рассказал на�
чальник отдела УГИБДД
МВД по КЧР Азамат Джан�
чоров:

� В 2015 году нам уда�
лось добиться снижения ко�
личества дорожно�транс�
портных происшествий на
дорогах республики, а так�
же числа погибших и пост�
радавших. К сожалению,
три месяца нынешнего года
показали, что успокаивать�
ся на достигнутом рано. Да,
у нас наблюдается сниже�
ние числа погибших в ава�
риях по сравнению с анало�
гичным периодом прошло�
го года, но выросло число
самих дорожно�транспорт�
ных происшествий и число
раненных в них людей.

Окончание на 2�й стр.

НА ПОВЕСТКЕ дня был
отчет палаты за минувший
год. Вера Молдованова от�
метила, что Общественной
палатой Карачаево�Черкес�
ской Республики с 21 апре�
ля 2015 года по 21 апреля
2016 года проведены 3 пле�
нарных заседания: органи�
зационное, по избранию
председателя Обществен�
ной палаты КЧР, заместите�
лей председателя, ответ�
ственного секретаря, опре�
деления профильных ко�
миссий и избрание предсе�
дателей комиссий, заседа�
ние по теме «Укрепление
села как фактор устойчиво�
го развития России». Об�
суждалась реализация в
КЧР Национальной страте�
гии действий в интересах
детей на 2012�2017 годы и
Концепции государствен�
ной семейной политики в
Российской Федерации на
период до 2025 года.

СОСТОЯЛОСЬ пленарное заседание Общественной
палаты КЧР, на котором были подведены итоги де�

ятельности за 2015 год. В работе заседания участво�
вали Вера Молдованова, председатель Обществен�
ной палаты КЧР, Валерия Кроман, заместитель руко�
водителя Администрации Главы и Правительства КЧР,
Борис Гочияев, генеральный директор ЗАО «МАКС»,
заместитель председателя ОП КЧР, Евгений Жедяев,
председатель Карачаево�Черкесского регионального
общественного объединения по защите конституци�
онных прав граждан, сохранению и развитию само�
бытной культуры русского народа «Русь», члены Об�
щественной палаты.

По результатам обсуж�
дения на пленарных заседа�
ниях было выработано 27
предложений и рекоменда�
ций в адрес НС КЧР, Мини�
стерства образования и на�
уки КЧР, Министерства
здравоохранения КЧР, Ми�
нистерства сельского хо�
зяйства КЧР, Управления
ветеринарии КЧР, Мини�
стерства по делам нацио�
нальностей, массовым ком�
муникациям и печати КЧР, а
также глав администраций
муниципальных районов
республики.

В настоящее время ап�
парат Общественной пала�
ты КЧР получил 10 ответов
на рекомендации, вырабо�
танные на заседаниях от
Министерства здравоохра�
нения КЧР, глав админист�
раций Карачаевского, Усть�
Джегутинского, Абазинско�
го, Ногайского, Хабезского,
Прикубанского, Зеленчукс�

кого и Урупского муници�
пальных районов республи�
ки, в которых частично при�
няты рекомендации Обще�
ственной палаты и взята на
контроль работа, которая
ведется в этом направле�
нии.

Также в течение года
проведены заседания про�
фильных комиссий и «круг�
лые столы», на которых
были обсуждены темы по�
вышения качества социаль�
ного и медицинского обслу�
живания через систему
ОМС, взаимодействия НКО
с Общественной палатой
КЧР, поддержки местных
предпринимателей и созда�
ния благоприятных условий
для их деятельности в 2015
году, комплексного подхода
к организации и совершен�
ствованию работы учрежде�

ний культуры и искусств
КЧР, гармонизации межна�
циональных отношений и
профилактики экстремизма
через СМИ, проблемы ап�
течной наркомании, дорож�
ной безопасности граждан,
разграничения зон ответ�
ственности ОАО «Водока�
нал» и управляющих компа�
ний, состояния онкологи�
ческой помощи населению
в КЧР и многие другие.

По итогам обсуждения
на заседаниях и «круглых
столах» всего было вырабо�
тано 111 предложений и
рекомендаций.

Общественной палатой
КЧР получено 53 ответа на
данные рекомендации. Ис�
ходя из полученного коли�
чества и содержания отве�
тов на рекомендации ОП
КЧР следует, что органы ис�

полнительной и муници�
пальной власти республики
не всегда серьезно реаги�
руют на рекомендации.
Между тем, на важность
развития такого гражданс�

ских грантов, в республике
только одна организация �
Покровский Православный
храм � по проекту «Радио
Вера» выиграла грант в раз�
мере 1,5 млн. руб.

«В целом, � отметила
Вера Михайловна, � резуль�
таты работы позволяют при�
знать её устойчиво развива�
ющимся институтом граж�
данского общества. Накоп�
лен определенный опыт в
реализации основных задач,
активнее используются ме�
ханизмы взаимодействия
общественных организаций,
населения республики с
органами власти. Выражаю
огромную благодарность
всем членам Общественной
палаты за плодотворную
работу в течение этого года.
Многие члены Обществен�
ной палаты активно участво�
вали в обсуждении вопро�
сов, поднимаемых на засе�
даниях, выстраивали откры�
тый диалог с участниками
обсуждений, вносили пред�
ложения для решения ост�
рых проблем».

В заключение Вера Мол�
дованова выразила надеж�
ду на то, что опыт и знания
членов палаты, их граждан�
ская позиция будут востре�
бованы обществом и будут
работать на его благо и
дальнейшее развитие на�
шей родной республики.

Ольга МИХАЙЛОВА.

НА БЛАГО
РЕСПУБЛИКИ

кого института, как Обще�
ственные палаты, указыва�
ет тот факт, что в 2015 году
члены региональных Обще�
ственных палат трижды
встречались с Президентом
России: 15 января, 23 июня
и 4 ноября. По итогам каж�
дой из этих встреч готови�
лись поручения для Прави�
тельства, ведомств, Адми�
нистрации Президента Рос�
сийской Федерации, Обще�
ственных палат.

Для обеспечения в 2015
году государственной под�
держки некоммерческих
организаций распоряжени�
ем Президента РФ от 1 ап�
реля 2015 г. предоставля�
лись субсидии из феде�
рального бюджета в разме�
ре 4 228 200 тыс.руб. Про�
шли три волны конкурсов по
распределению президент�

Коротко

К майским праздникам в
г. Черкесске заработают
все восемь городских фон�
танов и на спуске к парку
культуры и отдыха «Зеле�
ный остров» появятся пер�
вые в Карачаево�Черкесии
большие цветочные часы.
Площадь огромного ци�
ферблата диаметром око�
ло восьми метров будет
представлять собой цве�
точную клумбу в розовых,
лиловых и желтых тонах.
Согласно проекту, часы бу�
дут разделены на три круга
разных размеров, каждый
из которых расположат
внутри предыдущего. Диа�
метр внутреннего круга – 5
метров и малого – 2,5. В
темное время суток римс�
кие цифры и стрелки будут
подсвечиваться. Ниже ци�
ферблата планируется ус�
тановить надпись «Чер�
кесск» также с подсветкой.

Сотрудники МВД по КЧР
оказали финансовую по�
мощь тяжело больному
мальчику, отец которого
лейтенант милиции Михаил

Суслов погиб на боевом
посту в июле 2008 года. В
текущем году было принято
решение об оперативном
лечении подростка в Науч�
ном центре г. Москвы, в ко�
торый мальчик и его мама
выезжают в ближайшее
время. Деньги были выде�
лены из благотворительно�
го фонда сотрудников МВД
по КЧР, созданного по ини�
циативе личного состава.

В Усть�Джегутинском му�
ниципальном районе бли�
зится к завершению месяч�
ник по улучшению санитар�
но�экологической обста�
новки. Во многих населен�
ных пунктах проделана
большая работа по обрезке
деревьев, санитарной очи�
стке и благоустройству дет�
ских и школьных площадок,
скверов, парков, прилегаю�
щих территорий к частным
домовладениям. Ликвиди�
рованы несанкционирован�
ные свалки в Красногорс�
ком, Койданском, Сары�
Тюзском сельских поселе�
ниях. В Важненском сельс�
ком поселении твердые
бытовые отходы вывезены
на санкционированную
свалку.

АПРЕЛЬ. И во всех го�
родах и районах рес�

публики проходят мероп�
риятия по санитарной
очистке и благоустрой�
ству территорий. Обще�
городской субботник в
рамках месячника по са�
нитарной очистке, озеле�
нению и благоустройству
города прошел 22 апреля
в Черкесске. В нем при�
няли участие около 9 ты�
сяч человек.

Наводить чистоту и бла�
гоустраивать территорию
столицы Карачаево�Черке�
сии вышли сотрудники рес�
публиканских и городских
органов власти, учреждений
соцкультбыта, а также орга�
низаций различных форм
собственности.

По информации ведуще�
го специалиста отдела ЖКХ
мэрии Черкесска Назира
Копсергенова, основное
внимание в ходе субботни�
ка было уделено очистке от
мусора парков и скверов,
прибрежных зон рек и пру�
дов, центральных и внутри�
квартальных дорог, газонов,
а также ликвидации мест
стихийного складирования
бытовых отходов.

Окончание на 2�й стр.

НАВЕСТИ ЧИСТОТУ
В ОБЩЕМ ДОМЕ
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Окончание.
Начало на 1�й стр.
� Наша акция, � сказал

директор Карачаевского
филиала Фонда «Эльбрусо�
ид» Азрет Караев, � пройдет
в трех регионах � Карачае�
во�Черкесской Республике,
К а б а р д и н о � Б а л к а р с к о й
Республике и Ставропольс�
ком крае. В ней примут уча�
стие около 900 школ регио�
нов и около 200 тысяч де�
тей. И потому есть возмож�
ность через наиболее без�
защитную и уязвимую часть
общества – детей озвучить
острую проблему, донести
до взрослых участников до�
рожного движения, что на
них ложится огромная от�
ветственность за тех, кто
сидит рядом с ними, и тех,
кто едет навстречу или в
попутном направлении, на�
правляясь к своим семьям,
к своим детям.

В рамках проекта, про�
должал Караев, в республи�
ке пройдут различные кон�
курсы. Работы победителей
будут размещены на бил�
бордах (рекламных щитах)
вдоль главных автомагист�
ралей и наиболее опасных

Окончание.
Начало на 1�й стр.
Так, на уборку набереж�

ной Малого пруда и газонов
парка культуры и отдыха
«Зеленый остров» вышли
работники мэрии Черкес�
ска.

Как отметил замести�
тель директора ПКиО «Зе�
леный остров» Науруз Бай�
рамуков, жить в чистом и
благоустроенном городе –
должно быть естественным
желанием всех горожан.

«Сейчас по всей стране
полным ходом идет подго�
товка к майским праздни�
кам. И как каждый гостеп�
риимный человек к приходу
гостей старается создать
праздничную обстановку у
себя дома, так и наш с вами
город должен встретить
грядущее торжество в чис�
тоте и гармонии… Пользу�
ясь случаем, хочу выразить
благодарность сотрудникам
мэрии за вклад в преобра�
жение нашего парка», � ска�
зал Науруз Байрамуков.

В Покровском парке
темп работам задавал кол�
лектив Кавказского Управ�
ления Ростехнадзора по
КЧР.

«Для нашего коллектива
стало доброй традицией
принимать участие в суб�
ботниках. И если каждый
человек будет стремиться
оставить о себе добрую
память, убрав мусор вокруг
себя, посадив дерево, куст
или цветок, то на земле бу�
дет больше места для радо�
сти и счастья», – убежден

«ДОРОГА � ЖИЗНЬ?!»
участков дорог на правах
социальной рекламы. Также
детские рисунки с призы�
вом к родителям вернуться
домой живыми и невреди�
мыми будут растиражиро�
ваны в виде флаеров и сти�
керов для раздачи участни�
кам дорожного движения
сотрудниками ГИБДД и
представителями общест�
венных организаций.

� В конкурсе детского
рисунка «Папа (мама), воз�
вращайся!», � отметила за�
меститель министра обра�
зования КЧР Заира Карасо�
ва, � который мы проводим
совместно с Министер�
ством внутренних дел, Фон�
дом «Эльбрусоид», примут
участие учащиеся всех школ
республики. Конкурс прой�
дет в двух возрастных груп�
пах: 1�4 классы и 5�8 клас�
сы, в три этапа � школьный,
муниципальный и респуб�
ликанский. Мы рассчитыва�
ем на то, что наши юные ху�
дожники смогут раскрыть
свой творческий потенциал
и через рисунок заставят
задуматься о серьезной
проблеме безопасности на
дороге взрослых. Жюри от�

берет лучшие работы, кото�
рые впоследствии будут
использованы как соци�
альная реклама.

� Мы поддерживаем это
начинание, � сказал руково�
дитель общественного дви�
жения «Русь» Евгений Же�
дяев. � Культуру, и культуру
вождения в частности, нуж�
но воспитывать с малых лет.
Школьники, которые сегод�
ня примут участие в нашей
акции, завтра станут взрос�
лыми участниками дорож�
ного движения. И гаранти�
рую � они будут законопос�
лушными водителями.

Акция «Дорога�жизнь?!»,
где недвусмысленно задает�
ся вопрос, дорога ли тебе
жизнь твоих близких, знако�
мых и незнакомых тебе лю�
дей, стартовала. Будем на�
деяться, что призыв подра�
стающего поколения строго
соблюдать правила дорож�
ного движения, чувствовать
ответственность за свою
жизнь и жизнь других людей
нерадивые водители услы�
шат. А значит, на порядок
меньше станет горя в наших
семьях, в нашей стране.

 Полина СЕМЕНЧЕНКО.

НАВЕСТИ ЧИСТОТУ
В ОБЩЕМ ДОМЕ

ЯЗЫКОМ ЦИФР
«К нам в мэрию поступа�

ет много вопросов по капи�
тальному ремонту. И хотя
эти вопросы находятся не в
нашей компетенции, мы
решили, что будет лучше,
если мы все вместе собе�
ремся и пообщаемся на эту
тему», � сказал, открывая
встречу, Руслан Урусов.

О реализации республи�
канской программы капре�
монта общего имущества в
многоквартирных домах в
2015 году, планах на 2017�
2019 годы и о том, что надо
сделать, чтобы попасть в
программу, рассказал Рус�
лан Хубиев.

Он напомнил, что срок
платы за капитальный ре�
монт общего имущества в
многоквартирных домах на
территории Карачаево�
Черкесии наступил с 1 мар�
та 2015 года. Для формиро�
вания фонда капремонта
были открыты: один общий
счет и 21 специальный счет
у регионального оператора,
22 специальных счета ТСЖ,
ЖСК и ЖК.

«Уровень собираемости
платежей по городу Черкес�
ску в целом хороший. За
март этого года он составил
90%.

В 2015 году за счет
средств местного бюджета
в Черкесске выполнен капи�
тальный ремонт общего
имущества в 13 многоквар�
тирных домах на общую
сумму 24 млн. рублей. За
счет средств регионально�
го фонда капитальный ре�
монт выполнен в 29 много�
квартирных домах на сумму
29,7 млн. рублей.

На 2016 год в Черкесске
планируется произвести ка�
питальный ремонт 54�х
многоквартирных домов на
общую сумму 82 млн. руб�
лей», � сообщил Руслан Ху�
биев.

НЕПЛАТЕЛЬЩИК –
ПОВОД ДЛЯ ОТСРОЧКИ

КАПРЕМОНТА
Недобросовестным пла�

тельщикам по счетам реко�
мендовали исправиться.
Ведется претензионная ра�

КАПРЕМОНТ
    ДОМА

В МЭРИИ Черкесска прошло совещание по вопро�
сам капитального ремонта и обслуживания много�

квартирных жилых домов города. Вел его первый за�
меститель мэра Черкесска Руслан Урусов. В совеща�
нии приняли участие заместитель министра строи�
тельства и ЖКХ КЧР Зульфира Батчаева, генераль�
ный директор НКО «Фонд капремонта МКД КЧР» Рус�
лан Хубиев, руководитель центра общественного кон�
троля и просвещения при Общественной палате КЧР
Михаил Духанин, а также представители управляю�
щих компаний и иных организаций, обслуживающих
общее имущество многоквартирных домов столицы
республики.

бота по взысканию задол�
женностей с населения.

«В целом на территории
КЧР неплательщикам на�
правлены более 600 уве�
домлений. Подано 59 иско�
вых заявлений в суд, из них
24 уже удовлетворены», �
отметил Хубиев.

Более того, наличие в

ДЛЯ
многоквартирном доме хотя
бы одного злостного непла�
тельщика может суще�
ственно отсрочить даже,
казалось бы, запланирован�
ный капремонт.

Необходимая информа�
ция по капитальному ре�
монту многоквартирных до�
мов КЧР, в том числе кон�
курсная и учредительная
документация, протоколы,
годовая отчетность, годо�
вой баланс с приложением
аудиторского заключения,
соответствующие законы и
многое другое, доступны на
официальном сайте регио�
нального оператора http://
fkr09.ru

Генеральный директор
НКО «Фонд капремонта
МКД КЧР» также сообщил,
что план реализации про�
граммы на 2017�2019 раз�
работан и разослан во все
муниципалитеты. При этом
перечень выполняемых ра�
бот в ходе капитального
ремонта жильцы выбирают
самостоятельно.

Выслушав докладчика,
заместитель мэра Руслан
Урусов предложил передать
мэрии Черкесска полномо�
чия проведения капиталь�
ного ремонта на террито�
рии республиканской сто�
лицы.

«Мы бы подошли к реше�
нию вопроса по капитально�
му ремонту комплексно...
Зная заранее, что тот или
иной дом попадает под ка�

питальный ремонт, мы мо�
жем включить его в план
капитального ремонта дво�
ровых территорий. Однако
в данный момент законода�
тельство не дает нам таких
полномочий. Поэтому у
меня большая просьба к
руководству регионального
оператора, чтобы вы пере�
смотрели подход к этому
делу и в части выполнения
капитального ремонта по
городу Черкесску передали
полномочия мэрии. Это по�
зволит нам выполнять капи�
тальный ремонт комплекс�
но и эффективно», � подчер�
кнул Руслан Урусов.

Руслан Хубиев пояснил,
что ответ на этот вопрос
может дать только руковод�
ство Министерства строи�
тельства и ЖКХ КЧР. «Я этот

вопрос не решаю», – сказал
он.

О ЮРИДИЧЕСКИХ
ВОПРОСАХ

Участники совещания из
числа организаций, обслу�
живающих дома, воспользо�
вались возможностью задать
интересующие вопросы. В
частности, представители
ТСЖ, открывших специаль�
ные счета для приема плате�
жей на капремонт, спросили
о том, должны ли они само�
стоятельно проводить пре�
тензионную работу по взыс�
канию задолженности с не�
плательщиков или могут рас�
считывать на поддержку со
стороны регионального опе�
ратора. И как скоро будет
выполнен ремонт, если
встать на учет в Фонде кап�
ремонта МКД КЧР?

Руслан Хубиев пояснил,
что все досудебные проце�
дуры с должниками (к при�
меру, рассылку уведомле�
ний) региональный опера�
тор поможет провести, как
и раньше. Однако в суд при�
дется обращаться самосто�
ятельно. Принимая реше�
ние об открытии своего сче�
та, собственники сами дол�
жны определять, кто и за
счет каких средств будет за�
ниматься решением юриди�
ческих вопросов. А очеред�
ность выполнения ремонта
тех или иных домов зависит
от года ввода их в эксплуа�
тацию. Приоритет у тех, ко�

торые были построены
раньше, поскольку, как пра�
вило, они больше нуждают�
ся в ремонте.

КТО РЕШАЕТ, ЧТО ДОМ �
АВАРИЙНЫЙ

Кто�то из присутствую�
щих представителей управ�
ляющих компаний уже про�
вел капремонт своего дома,
а кого�то интересовал воп�
рос его срочного проведе�
ния в порядке исключения.
В качестве аргумента при�
водились данные независи�
мой экспертизы, якобы при�
знавшей проживание в том
или ином доме опасным.

«У нас есть межведом�
ственная комиссия, которая
занимается этим вопросом.
Рекомендую направить нам
данные проведенной вами

экспертизы. Чле�
ны комиссии об�
следуют дом и да�
дут соответствую�
щее заключение.
Если дом действи�
тельно аварийный и опасен
для жизни людей, он будет
включен в программу пере�
селения граждан из аварий�
ного жилья», � ответил Рус�
лан Урусов.

ГДЕ ПАРКОВАТЬСЯ
МАШИНАМ?

Звучали из зала и жало�
бы на нехватку парковочных
мест в городе. Машины по�
сторонних лиц, оставляе�
мые без присмотра во дво�
рах многоэтажек, затрудня�
ют передвижение местным
жителям.

«Благоустройство дво�
ровых территорий и проез�
дов к ним проводится сле�
дующим образом. За каж�
дым микрорайоном города
закреплен свой депутат, к
которому вы можете обра�
титься с просьбой провес�
ти капитальный ремонт дво�
ровой территории. После
обращения специальная
комиссия выезжает по ад�
ресу, оценивает состояние
дворовой территории, фи�
нансовые возможности. За�
тем двор вносится в реестр
территорий, которые под�
лежат капитальному ремон�
ту. Он выполняется с учетом
пожелания жильцов. И если
они сами захотят, то будет

расширена парковочная
зона за счёт перенесения
бельевых площадок, уреза�
ния газонов и так далее», �
сказал Руслан Урусов.

ЧЕМ НЕ УГОДИЛИ
РЕСУРСОСНАБЖАЮЩИЕ

ОРГАНИЗАЦИИ
Звучала из зала и откры�

тая критика в адрес ОАО
«Водоканал» и ООО «Тепло�
вые сети».

«Водоканал отказывается
обслуживать внутридомовые
стоки канализации. А Тепло�
сети подают горячую воду,
температура которой на са�
мом деле не соответствует
нормам», � сетовали пред�
ставители организаций.

Руслан Урусов пояснил,
что в ходе совещания с ре�
сурсоснабжающими орга�

низациями была достигну�
та договорённость о том,
что они будут обслуживать
канализационную систему,
находящуюся за внешней
стеной дома.

А для того, чтобы жиль�
цам платить меньше за го�
рячую воду, которая не со�
ответствует температурным
нормам, Михаил Духанин
предложил установить об�
щедомовые приборы учета
тепловой энергии, счётчики,
которые будут учитывать
расход горячей воды в квар�
тире, и платить по факту
потребления. Руководитель
центра общественного кон�
троля и просвещения при
ОП КЧР также привёл в при�
мер Калмыкию, где после
установки счетчиков тепло�
вой энергии плата за горя�
чую воду снизилась в разы и
не превышает 300 рублей в
месяц.

Подводя итоги совеща�
ния, Руслан Урусов напом�
нил, что семьи, в которых
коммунальные платежи пре�
вышают 22% дохода всей
семьи, могут оформить суб�
сидию. Это поможет ком�
пенсировать расходы за
коммунальные платежи.

Пресс�служба мэрии
г. Черкесска.

заместитель руководителя
Кавказского Управления
Ростехнадзора по КЧР Ма�
рат Джанибеков.

Преобразились в этот
день не только центральные
скверы и парки. По улице
Калантаевского, в районе
Многофункционального
центра предоставления го�
сударственных и муници�
пальных услуг в г. Черкесске
(МФЦ), порядок наводили
работники Управления ле�
сами КЧР.

Коллективы образова�
тельных организаций и уч�
реждений здравоохранения
очищали от мусора приле�
гающие территории.

Легких путей никто не
искал. Вдоль дорожного
отрезка от Юбилейного �
кладбище � ООО «Мерку�
рий» до знака «Черкесск»
убрали мусор представите�
ли Администрации Главы и
Правительства КЧР, Управ�
ления КЧР по обеспечению
мероприятий гражданской
обороны, предупреждения
и ликвидации чрезвычайных
ситуаций и пожарной безо�
пасности, Министерства
имущественных и земель�
ных отношений КЧР, Мини�
стерства промышленности
и торговли КЧР, Главного
Управления КЧР по тарифам
и ценам, республиканской
Дирекции капитального
строительства, Управления
КЧР по сохранению, ис�
пользованию, популяриза�
ции и государственной ох�
ране объектов культурного
наследия, Министерства

труда и социального разви�
тия КЧР, отделения Пенси�
онного фонда РФ по КЧР,
Управления охраны окружа�
ющей среды и водных ре�
сурсов КЧР.

От знака «Черкесск» до
второго въезда на кладбище
по обеим сторонам автодо�
роги, ведущей в сторону с.
Ильичевского, провели ра�
боты по очистке территории
сотрудники Министерства
финансов и Министерства
спорта республики.

К общегородской акции
чистоты активно присоеди�
нились коллективы и других
министерств и ведомств.
Они навели чистоту на тер�
ритории, прилегающей к
Псыжскому мосту, а также
от знака «Крутой поворот»
до берега реки Кубань
включительно.

По данным мэрии Чер�
кесска, в ходе субботника
было собрано и вывезено
на полигон ТБО более 50
тонн мусора. Для вывоза
было задействовано 14
единиц специализирован�
ной техники.

Впрочем, масштабные
работы, направленные на
весеннее преображение
города, еще не окончены.
Ведь общегородской ме�
сячник по санитарной очис�
тке, озеленению и благоус�
тройству республиканской
столицы продолжается. Так
что любой желающий может
успеть внести свой вклад в
общее дело.

Пресс�служба мэрии
г. Черкесска.

АКТИВИСТЫ и эксперты
Общероссийского народ�
ного фронта совместно со
специалистами департа�
мента жилищно�комму�
нального хозяйства мэрии
Черкесска, местным участ�
ковым уполномоченным по�
лиции и представителями
правоохранительных орга�
нов обнаружили бесхозную

РУБИМ СУК,
на котором сидим

ПО ДАННЫМ следствия,
руководство ООО «Про�
гресс» в нарушение требо�
ваний ст. 22 Трудового ко�
декса РФ, согласно которо�
му работодатель обязан
выплачивать в полном раз�
мере причитающуюся ра�
ботникам заработную плату
в сроки, установленные Тру�
довым кодексом РФ, и имея
при этом реальную возмож�
ность при наличии достаточ�
ных денежных средств на

АКТИВИСТЫ регионального отделения Общероссий�
ского народного фронта в Карачаево�Черкесской

Республике провели рейд по местам, где ранее были
выявлены факты вырубки деревьев. В частности, на
юго�восточном выезде из Черкесска за железной до�
рогой было обнаружено несколько площадок на улице
Фруктовой с вырубленными деревьями.

огороженную территорию
площадью более 20 соток,
где были вырублены дере�
вья. Предположительно на
этом месте ранее находи�
лась дубовая роща, кото�
рую беспощадно уничтожи�
ли..

Специалисты управле�
ния жилищно�коммуналь�
ного хозяйства отметили,

что этот район города, со�
гласно публичной кадастро�
вой карте, разделен на зе�
мельные участки и предназ�
начен для организации са�
довых товариществ, однако
каждый участок леса необ�
ходимо дополнительно про�
верить и удостовериться в
легитимности вырубки.

Для выяснения обстоя�
тельств в мэрию города был
направлен запрос. Этот про�
цесс будет находиться под
постоянным контролем

представителей региональ�
ного отделения Общерос�
сийского народного фронта.

«На сегодняшний день
вся мировая обществен�
ность обеспокоена острыми
проблемами экологии, воз�
никает множество экологи�
ческих движений, которые
защищают флору и фауну.
К сожалению, подобные

проблемы, как мы можем
сегодня наблюдать, возни�
кают и в наших городах и
селах. Границы Черкесска
постепенно расширяются,
строятся новые жилые ком�
плексы и домовладения.
Для этого от деревьев очи�
щаются большие террито�
рии, и зеленой зоны в горо�
де становится все меньше
и меньше», – отметил руко�
водитель региональной ра�
бочей группы ОНФ «Каче�
ство повседневной жизни»
Кемал Коркмазов.

Л. НИКОЛАЕВА.
От редакции: Отрадно,

что на проблему вырубки
деревьев обратили внима�
ние «фронтовики» Карачае�
во�Черкесии. Район, где об�
наружена вопиющая карти�
на, некогда был, образно
говоря, «легкими» республи�
канской столицы. Сегодня
лесополоса безжалостно
вырубается, самовольные
«дачники», не имея на то
разрешений, «вгрызаются» в
лесопосадку, вырубая дере�
вья, которые защищали нас
от ветров, дарили радость
общения с природой. Более
того, лесопосадку преврати�
ли в свалку � незаконопос�
лушные граждане вывалива�
ют сюда свои бытовые отхо�
ды, не доезжая до санкцио�
нированного мусорного по�
лигона. Больно и горько на�
блюдать, во что мы, люди,
превращаем природу.

«КОРМИЛИ» ОБЕЩАНИЯМИ
СЛЕДСТВЕННЫМИ органами Следственного коми�

тета Российской Федерации по Карачаево�Черкес�
ской Республике возбуждено уголовное дело по фак�
ту невыплаты заработной платы свыше 2 месяцев
более чем сорока работникам предприятия ООО «Про�
гресс» (ч. 3 ст. 145.1 УК РФ).

расчетном счете и в кассе
ООО «Прогресс», не выпла�
чивало длительный период
заработную плату работаю�
щим на предприятии граж�
данам.

О фактах нарушения за�
конодательства стало изве�
стно благодаря тому, что в
прокуратуру республики по�
ступило коллективное заяв�
ление работников этого
предприятия, в свою оче�
редь прокуратура провела

общенадзорную проверку, в
ходе которой данные факты
нашли своё подтверждение.

В ходе личного приёма у
руководителя управления
жители республики расска�
зали о том, что практически
за 2014�2015 годы не полу�
чали зарплату в полном
объёме. Руководство ООО
«Прогресс» только обещало
покрыть задолженность по
заработной плате в полном
объёме, но этого не делало,
находя каждый раз новые
причины.

В настоящее время по
возбужденному уголовному
делу назначен ряд экспер�
тиз, ведутся допросы потер�
певших и лиц, которые мо�

гут быть причастны к совер�
шению данного преступле�
ния, проводятся другие
следственные действия, на�
правленные на установле�
ние всех обстоятельств со�
вершённого преступления.

Необходимо сказать, что
в январе 2016 года Усть�
Джегутинским межрайон�
ным следственным отделом
в отношении руководства
ООО «ОПК Прогресс» воз�
буждено уголовное дело по
факту невыплаты зарплаты,
и потерпевшие уже по это�
му уголовному делу практи�
чески те же лица.

Следственное управ�
ление СКР по КЧР.

Коротко

В территориальных орга�
нах ПФР по Карачаево�Че�
кесской Республике про�
шли семинары для страхо�
вателей�работодателей по
введению новой дополни�
тельной формы отчетности
по персонифицированному
учету в ПФР. Всего состоя�
лось 11 семинаров, на ко�
торых прошли обучение
более 3000 работодателей.
Проведение семинаров
обусловлено вступлением в
силу федерального закона,
который вводит для работо�
дателей новую отчетность в
ПФР. С апреля 2016 года ра�
ботодатели обязаны пред�
ставлять ежемесячную уп�
рощенную отчетность.

Инспекторы отделения
надзорной деятельности по
Хабезскому и Абазинскому
районам провели плановую
проверку школы аула Али�
Бердуковского. Кроме об�
следования здания и поме�
щений для оценки своевре�
менности периодических
испытаний и работоспособ�
ности систем противопо�
жарной защиты проверя�
лись наличие и исправность
первичных средств пожаро�
тушения, своевременность
перезарядки огнетушите�
лей, без внимания не оста�
лись планы эвакуации. Инс�
пекторы ГПН продемонст�
рировали присутствующим
и первичные средства по�
жаротушения, рассказав,
как ими пользоваться в слу�
чае возникновения чрезвы�
чайной ситуации.

В Карачаево�Черкесии
завершились региональные
соревнования V Всероссий�
ской летней Универсиады, в
которых приняли участие
студенты двух базовых ву�
зов республики – Карачае�
во�Черкесского государ�
ственного университета им.
У. Д. Алиева и Северо�Кав�
казской государственной
гуманитарно�технологичес�
кой академии. Юноши и
девушки соревновались в
таких видах спорта, как на�
стольный теннис, шахматы,
волейбол, легкая атлетика,
гандбол, плавание. В обще�
командном зачете лидиро�
вали спортсмены СКГГТА,
они и представят нашу рес�
публику на всероссийском
этапе соревнований.

Уважаемая редакция, пишу, чтобы выра�
зить признательность людям, благодаря ко�
торым я жив и здоров.

«Аж не хотелось уходить из больницы».
Такое не часто услышишь, правда? Но в рес�
публиканском онкологическом диспансере
мне оказали такую высококачественную по�
мощь и такой тщательный уход, заботясь
как о родном человеке, что мне и вправду
не хотелось уходить от этих людей, приняв�
ших мои проблемы как свои. О том, что
давняя незаживающая ранка на лице, кото�
рую я лечил сам чем придется, может иметь
онкологический характер, мне сказали в
последних числах декабря прошлого года.
Нужно было срочно принимать меры, и я лег
в больницу. Конечно же, пережил стресс,
на этом фоне даже уровень сахара в крови
сильно поднялся. Понятно, кто бы отреаги�
ровал иначе? Меня благополучно проопе�
рировали, никакой боли не чувствовал ни
тогда, ни после, ни по сей день. К вечеру я
уже ходил. Профессионализм врачей не
подвергается сомнению. Спасибо им.

Но отдельно хотелось бы сказать об об�
становке. Как дома! Я не видел в глазах

Из почты редакции

Уважаемая редакция!
Мы живем в г. Черкесске вблизи площа�

ди имени Петрусевича. Все на ней хорошо
теперь: и памятник поставили, и дорожки
плиткой уложили, и рекламные щиты убра�
ли, и кустики посадили, и лужайки зазеле�
нили чудесно. Но… Только�только в этом
году травка поднялась, одуванчики, кала�
чики, другие цветочки (любо�дорого было
посмотреть!), как налетели косари из ЖЭУ
и всю эту прелесть, нет, не подстригли �
сбрили до самой земли.  Зачем это чистоп�
люйство? Чтобы показать свою работу (за�
боту)? Да не нужно нам такого «ухода»! Го�
лое пространство, а если дождей не будет

«Наши врачи знают свое дело»
пациентов страха, настолько они были уве�
рены в том, что попали в надежные руки, и
настолько спокойной была атмосфера в ме�
дучреждении. Медперсонал — очень отзыв�
чивый, к каждой просьбе и обращению ле�
жащих здесь относились с большим вни�
манием, буквально не успеешь договорить,
а люди уже стараются выполнить твою
просьбу. Если кто�то глубокой ночью чув�
ствовал себя нехорошо, врач приезжал не�
замедлительно. Видел сам: когда одному
из пациентов стало нехорошо, хирург Рус�
тем Эбзеев примчался на такси в 4 часа
утра.

Как уроженец Черкесска знаю, нередко
бывает, что, узнав о проблемах со здоро�
вьем, люди в первую очередь думают:
«Надо обратиться за помощью к медикам в
Ставрополе, Ростове». Каждый считает, что
где�то лучше, чем там, где он живет. Но я
сам лично убедился в том, что качество ме�
дицинской помощи в Карачаево�Черкесии
на очень достойном уровне, наши врачи
знают свое дело.

Н. ТКАЧЕНКО,
житель г. Черкесска.

Называется «позаботились»?
летом – пустырь. Такое уже было в августе
прошлого года, когда так же «сбрили» всю
траву под корень � живого места не оста�
лось. Лучше бы обратили внимание на ос�
тальное пространство под ЛЭП. За все лето
там ни разу не косили. Амброзии и прочего
бурьяна было по пояс. Частники кругом вы�
кашивают хорошую траву, а сорняки оста�
ются. И кое�кто из жителей кидает в него
всякий мусор. Смотреть противно.

Е. ПИВНЕВА, П. КОПЫЛОВА, Л. АН�
ТАСЮК, А. ТХАЙЦУХОВА, Т. ЖИВОЛУПО�
ВА, В. СЫРОМЯТНИКОВ, жители дома
№ 11 по ул. Космонавтов г. Черкесска.
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Окончание.
Начало на 1�й стр.
� И каковы их цели?
� Если говорить о выше�

упомянутых «побежден�
ных», то представление
себя жертвами стало неким
«перекладыванием» ответ�
ственности за трагедию
Второй мировой войны, за
смерть колоссального чис�
ла людей. В произведениях
искусства, средствах мас�
совой информации, в заяв�
лениях политиков немцы
говорят о себе как о жерт�
вах поражения под Сталин�
градом, беженцах, спасав�
шихся от наступления Крас�
ной Армии, жертвах полити�
ки оккупационных властей,
жертвах «изгнания» из вос�
точных областей Третьего
Рейха, жертвах англо�аме�
риканских военных опера�
ций и, конечно, жертвах са�
мого Гитлера, побуждавше�
го немцев делать то, что, по
их мнению, было полностью
чуждо их человеческой при�
роде. И, наконец, главным
поворотным моментом яв�
ляется выход в прокат в
2004 году немецкого филь�
ма «Бункер. Закат Третьего
Рейха», где жертвой уже
представлен сам Гитлер –
жертвой своих иллюзий и
заблуждений, политическо�
го предательства и челове�
ческого одиночества.

� Есть ли разработан�
ная методика подобных
фальсификаций?

� Гипотезы, выдвигае�
мые сегодня фальсифика�
торами истории Второй
мировой и Великой Отече�
ственной войн, уходят кор�
нями в наработки специаль�
ного агентства по пропаган�
де, созданного в Третьем
Рейхе. В докладе «Фальси�
фикация истории Второй
мировой и Великой Отече�
ственной войн: современ�
ные процессы и тенденции»
доктора политических наук
Л. Воробьёвой говорится:
«Готовя поход на Восток,
Гитлер придавал большое
значение не только созда�
нию стратегических насту�
пательных плацдармов, не
только решению матери�
ально�технических, ресурс�
ных и продовольственных
проблем за счёт третьих
стран, но и благоприятному
пропагандистскому сопро�
вождению своих действий».
Таким образом, Гитлер
сконструировал свою про�
пагандистскую машину, ко�
торая создала мифы о «со�
ветской угрозе», о «советс�
ком экспансионизме», о
желании СССР контролиро�
вать Восточную и Юго�Вос�

ОСКОРБЛЕНИЕ ПАМЯТИ МИЛЛИОНОВ ПОГИБШИХ»
«ФАЛЬСИФИКАЦИЯ ИСТОРИИ �

точную Европу, о «превен�
тивном» характере плана
«Барбаросса», об «освобо�
дительной миссии» Герма�
нии на Востоке и т. д. Эти и
другие мифы стали основой
идеологии оккупационной
политики нацистов. Затем
ими стали пользоваться
идеологи «холодной вой�
ны», а впоследствии их
адаптировали для инфор�
мационно�пропагандистс�
кой войны против совре�
менной России.

Становление Западной
Германии, позиционирую�
щей себя как преемницу
Третьего Рейха, одним из

ведущих факторов мировой
политики после Второй ми�
ровой войны способствова�
ло возрождению мифов,
разработанных при Гитле�
ре. Наглядным примером
кардинального изменения
позиции по этому вопросу

зультаты войны идут не из
Германии...

� Чтобы доказать осно�
вополагающую роль США в
победе над фашизмом,
была изобретена теория
«арсенала демократии»,
согласно которой таким ар�
сеналом были промышлен�
ный и военный секторы эко�
номики США. А. Буханан в
книге «Соединенные Штаты
и Вторая мировая война»,
выражая мнение о том, что
именно США сделали ос�
новной вклад в победу во
Второй мировой войне, пи�
шет: «В конечном счете
лишь объем американского

производства � способ�
ность Америки произвести
достаточно бомбардиров�
щиков, кораблей, танков,
продовольствия и горючего
для своих собственных нужд
и для нужд Великобрита�
нии, России и даже Китая �

При широком освеще�
нии в кино и литературе
действий английских войск
в Северной Африке или
американских морских пе�
хотинцев на Тихом океане
отодвигаются на второй
план события на советско�
германском фронте, где ре�
шались судьбы человече�
ства. Нынешняя западная
молодежь часто ничего не
знает о борьбе советского
народа против фашизма,
хотя он внес огромный
вклад в победу антигитле�
ровской коалиции. Когда
группе молодых американ�
цев задали вопрос «Что та�

кое Сталинград?», только
один ответил, что во время
войны в Сталинграде про�
изошло что�то важное, но
ничего конкретного он ска�
зать не смог.

Еще один из распрост�
раненных приемов запад�
ной пропаганды, рассчитан�
ный прежде всего на моло�
дых людей, � замалчивание
правды об СССР. Чем мень�
ше ей будет известно о дей�
ствиях и победах Красной
Армии в войне против фа�
шизма, тем меньше она бу�
дет знать о заслугах всего
советского народа. Поэто�
му сегодня Правительство
Российской Федерации че�
рез СМИ предпринимает
попытки противодейство�
вать процессу дезинформа�
ции российской молодежи
и доносить до нее сведения,
которые будут формиро�
вать ее патриотический
взгляд на прошлое нашего
государства.

� Также полем для веч�
ных жарких дискуссий
является тема государств
Прибалтики.

� Да, но прибалтийские
фальсификаторы не выдви�
нули новые теории, а взяли
на вооружение политичес�
кие мифы, сформирован�
ные в центрах «остфоршун�
га». Это целенаправленное
«очернение» освободитель�
ной миссии Красной Армии
в Великой Отечественной и

Второй мировой войнах с
целью обвинить СССР в
«повторной оккупации»
Прибалтики и оправдать
сотрудничество прибалтий�
ских националистических
элит с немецкой оккупаци�
онной администрацией.

Сегодня часто мы можем
слышать от наших граждан,
контактирующих с жителя�
ми Прибалтики, что в этом
регионе господствуют русо�
фобские и антисоветские
настроения, которые на со�
временном этапе приобре�
ли антироссийскую направ�
ленность. В основном, опе�
рируют мифами об «оккупа�

ции» лета 1940 г. и «повтор�
ной оккупации» 1944�1945
гг. Эти мифы способствуют
распространению фактов,
носящих несколько абсурд�
ный характер и, само собой,
вызывающих протест рос�
сийской стороны. В докла�
де «Фальсификация исто�
рии Второй мировой и Ве�
ликой Отечественной войн:
современные процессы и
тенденции» Л. Воробьевой
подтверждается актуаль�
ность проблемы изменения
позиции прибалтийских го�
сударств по отношению к
результатам Второй миро�
вой войны: «В политике при�
балтийских государств тор�
жествует направленный
против России воинствую�
щий национализм, продол�
жается дискриминация рус�
скоязычного населения,
стремительно развивается
процесс легализации и ге�
роизации легионеров СС,
действуют музеи «оккупа�
ции», воспитывающие мо�
лодёжь в антироссийском
духе и сводящие великое
значение Победы исключи�
тельно к теневым сторо�
нам».

� Следует также обра�
тить внимание на манипу�
ляции, проводимые вок�
руг некоторых историчес�
ких личностей.

� Да, и примером тому
является современная ис�
ториографическая судьба
генерала А. Власова, кото�
рый вопреки своей реаль�
ной роли марионетки Тре�
тьего Рейха благодаря уси�
лиям некоторых публицис�
тов стал позиционировать�
ся как один из главных дея�

телей российской истории
XX века.

В 2015 году весь мир
праздновал 70�ю годовщи�
ну победы во Второй миро�
вой войне. Дискуссии по
поводу фальсификации ее
истории приобрели особую
остроту. Выразили свои по�
зиции по данному вопросу
и Президент РФ В. Путин, и
министр иностранных дел
РФ С. Лавров. В преддве�
рии визита в Китай по слу�
чаю участия в торжествах в
честь 70�летия победы ки�
тайского народа в войне
сопротивления Японии и
окончания Второй мировой
войны Президент В. Путин
дал обширное интервью
ТАСС и китайскому инфор�
мационному агентству
«Синьхуа», где была затро�
нута проблема фальсифи�
кации истории. Он выска�
зал свое мнение о совре�
менной героизации и реа�
билитации лиц, осужден�
ных Нюрнбергским и Токий�
ским трибуналами: «Иначе
как оскорблением памяти
миллионов погибших это не
назовёшь». Также он пред�
положил, что подобные
«исторические спекуляции»
могут быть использованы
для того, чтобы посеять
вражду между странами и
народами.

С. Лавров в своем выс�
туплении на торжествен�
ном собрании в Министер�
стве иностранных дел нака�
нуне празднования Дня
Победы подчеркнул, что
искажение истории Второй
мировой войны непосред�
ственно является наруше�
нием Устава ООН, который
закрепляет ее итоги и тре�
бует их признания и уваже�
ния. Подобное, по мнению
министра иностранных дел,
«угрожает устойчивости
всего мироустройства,
фундаментальным принци�
пам демократии и прав че�
ловека».

Обязанность нашего по�
коления – защита нашей
истории от разразившейся
информационной войны.
Уже мало среди нас оста�
лось свидетелей того мая
45�го, подаривших нам
мирное небо над головой.
Но мы помним об их подви�
гах. Память � это тяжелая и
кропотливая работа, кото�
рая несет на себе груз се�
рьезной ответственности.
Это способ победить заб�
вение. И мы обязаны нести
светлую память о великом
подвиге, не позволяя оск�
вернять ее, сохранить и пе�
редать следующим поколе�
ниям спустя годы и даже
столетия.

По мнению американского историка
X. Болдуина, исход Второй мировой войны ре�
шили 11 битв («великих кампаний»). Из всех
сражений, которые выиграла Красная Армия,
он говорит только о Сталинградской битве.

стал принятый в 1949 г. за�
кон об амнистии, который
открыл специалистам и во�
енным фашистской Герма�
нии, до этого признанным
преступниками, путь в не�
мецкие государственные
структуры, научные учреж�
дения и во вновь сформи�
рованную армию. Тогда же
в послевоенной ФРГ была
приведена в действие сис�
тема изучения Востока или
«остфоршунг», в которую
были включены центры и
институты, занимавшиеся
идеологией и пропагандой
во времена Третьего Рейха.

� Ну, это Германия,
вполне понятно ее жела�
ние отыграться, вернуть
себе чувство националь�
ного достоинства, попыт�
ки реванша. Но ведь ос�
новная ложь и попытки
фальсифицировать ре�

был тем фактором, который
предопределил перелом в
войне». Концепция, цель
которой состоит в доказа�
тельстве решающей роли
вооруженных сил США в
достижении коренного пе�
релома во Второй мировой
войне, получила название
концепции «поворотных
пунктов».

По мнению американс�
кого историка X. Болдуина,
исход Второй мировой вой�
ны решили 11 битв («вели�
ких кампаний»). Из всех
сражений, которые выигра�
ла Красная Армия, он гово�
рит только о Сталинградс�
кой битве. Основное пред�
почтение отдается Тихооке�
анскому и Североафрикан�
скому театрам военных дей�
ствий, а советско�германс�
кому фронту отводится вто�
ростепенное место.

БОЛЕЕ 150 авторских
снимков вошло в экспо�

зицию выставки под назва�
нием «Отражение души»,
посвященной памяти заме�
чательного фотохудожника,
нашего земляка Павла Ман�
ташьяна. «Благодаря этой
выставке у всех нас есть
возможность взглянуть на
мир его глазами, вспомнить
его и понять, какой он был»,
� сказал на открытии Евге�
ний Кратов, министр по де�
лам национальностей, мас�
совым коммуникациям и пе�
чати КЧР, один из друзей
Павла Николаевича.

«Ласточка, привет, как
твои дела? Что нового? За�
ходите в гости!» � тот пос�
ледний, вечерний звонок от
Павла Николаевича прозву�
чал за неделю до того, как
его не стало. Увидеться так
и не успели: так выш�
ло, что до своего дня
рождения он не до�
жил лишь несколько
дней. И увидела я его
уже только на экране
монитора, когда при�
шла на выставку па�
мяти фотохудожника
Павла Манташьяна,
которая изначально
задумывалась как
очередная, юбилей�
ная, к его 65�летию.

В феврале мы
были у него в гостях.
Вечер, как и всегда,
прошел душевно, в
занимательной бе�
седе, с бокалами чу�
десного легкого
вина, изготовленно�
го гостеприимным хозяи�
ном. Листали в «компе» его
старые и новые фотогра�
фии, говорили о судьбе од�
ного из его изобретений,
попавшего на американс�
кую научную конференцию,
смотрели видео об испыта�
ниях другого изобретения –
водного самоката. В багаже
Манташьяна � изобретате�
ля более полусотни инте�
ресных запатентованных
изобретений, касаемо са�
мых разных сфер челове�
ческой деятельности. Зна�
ния, полученные в двух
оконченных им московских
институтах – авиационном и
патентоведения, придавали
научную направленность
всем оригинальным идеям
Павла Николаевича, необ�
ходимую для того, чтобы

Память

Коротко

БОКАЛ ВИНА
ИЗ ОДУВАНЧИКОВ

творческая задумка стано�
вилась реальностью. «У его
изобретений есть будущее,
они просто опередили свое
время», – скажут потом на
открытии выставки.

В последние годы он
увлекся патентоведческой
деятельностью, помогал
другим изобретателям пра�
вильно оформлять свои ра�
боты. Об этом мы тоже по�
говорили тогда, в тот зим�
ний вечер. Последний, ког�
да мы видели его живым.

Как отмечают все, кто

знал Манташьяна, круг его
интересов всегда был весь�
ма широк – от любви к точ�
ным наукам до изучения
сложных языков. Он успе�
вал, не торопясь, сделать
все задуманное: изобретал,
писал статьи и книги, обра�
батывал фотографии, учил
школьников и студентов
тонкостям фотоискусства.
Никогда не скрывал про�
фессиональных тайн, с ра�
достью делился всем, что
знал и умел.

Конечно, фотоискусство
занимало в его жизни осо�
бое место. Будучи еще 12�
летним школьником он сде�
лал свой первый снимок. И
с тех пор с фотоаппаратом
уже не расставался. В нача�
ле 70�х прошлого столетия
его работы стали появлять�

ся в прессе, а профессио�
нальной журналистикой он
всецело увлекся уже в се�
редине 90�х. Но всегда это
были не просто работы, а
непременно с наличием в
каждой «главного героя»,
как говорил сам Манташь�
ян. Таким героем мог быть
человек, животное, птица,
осенний лист или просто
фонарный столб, но его
наличие в кадре делало
фотоснимок абсолютно за�

конченным, полновесным
произведением искусства.

О каждой из своих фо�
торабот Павел Николевич
мог рассказать интересную
историю ее появления, у
каждой было свое соб�
ственное, тоже всегда ори�
гинальное, меткое имя («Ра�
быня спорта», «Философия
движения»). Будучи челове�
ком, одаренным острым
умом и прекрасной памя�
тью, он обладал неиссякае�
мым чувством доброго и
тонкого юмора. Каждому из
знавших его людей знако�
мы крылатые фразочки с
«перчинкой», в стиле Ман�
ташьяна, которые он пери�
одически вставлял в разго�
вор.

Безумная позитивная
энергетика исходила от это�

го человека, который всегда
говорил о людях только
добрые слова. «Ни о ком не
говорил плохо. Никогда.
Очень светлый был человек.
И я не знаю никого, кто ска�
зал бы плохо о нем…», �
отметил на выставке его
давний друг Иналь Гашоков.

На выставку в теплый и
солнечный субботний день
пришли те, кто хорошо и
долго его знал, кто дорожил
этим знакомством и для кого
столь ранний уход Павла
Манташьяна стал болезнен�
ной утратой, безутешным
горем.

«Никогда не гнался за
деньгами и богатством и

был более счастлив
чем мы, потому что
знал, чего хотел».

«Глубоко поря�
дочный, любящий
жизнь, с огромным
чувством юмора…»

«Он серьезно от�
личался от всех нас,
был положительным
во всем».

«Талант был мно�
гогранен…пытливый
ум…».

«Необходимо со�
хранить тот интел�
лектуальный багаж,
который он оставил».

«Память о нем
будет долгой…».

«Было и есть мно�
го достойных людей, но
другого Паши больше не
будет…»

Все это – лишь неболь�
шая часть высказываний о
Павле Манташьяне, прозву�
чавших на открытии памят�
ной выставки. Да, о нем
трудно сказать «был», тем
более, видя его работы, по�
мня его слова, его самого. О
нем невероятно трудно ска�
зать «был», потому что не�
вероятно трудно предста�
вить без него этот мир, к
которому он всегда относил�
ся, как к самой большой цен�
ности, который он обожал и
всем своим творчеством
старался сделать лучше,
краше, добрее. У Александ�
ра Солженицына есть изве�
стное высказывание: «Нуж�
но каждый день поступком

впечатываться в жизненный
путь». И Павел Николаевич
Манташьян делал это посто�
янно. Он умел радоваться
каждому дню и никогда ни на
что не жаловался.

Теперь его талантливое
творчество – весомая часть
истории нашей республики,
и сам он � тоже ее история.
Сколько бы ни прошло лет,
он всегда будет, он с нами �
в нашей памяти, в своих
работах. Он смотрит с каж�
дой сделанной им фотогра�
фии глазами своих главных
героев. Своими глазами –
добрыми, ироничными и лу�
чистыми. И он сам – глав�
ный герой своего творче�
ства.

Особо хочется отметить
организаторов выставки, в
числе которых Олеся Мхце,
Андрей Полуянов, другие
люди, которые не только
разместили фотоснимки на
стенах выставочного зала
картинной галереи, но и
позаботились об изготовле�
нии памятных магнитов с
изображением авторских
работ фотохудожника и его
самого, DVD�дисков с доку�
ментальными фильмами о
нем и слайд�шоу, которое
было продемонстрировано
в день открытия памятной
экспозиции, а также сдела�
ли подборку наград и лич�
ных вещей фотохудожника.

В память о замечатель�
ных винодельческих спо�
собностях Павла Манташь�
яна, а приготовить отличное
вино он мог из самых нео�
жиданных растений – бузи�
ны, одуванчиков, рябины,
друзья и знакомые смогли
помянуть фотохудожника
вином его собственного
изготовления, знаменитой
«манташьяновкой».

Послесловие: Может
быть о выставке памяти
моего доброго друга Павла
Манташьяна нужно было
написать как�то иначе… Не
знаю. Пока смогла только
так, потому что не верится,
что его нет, и говорить в
прошедшем времени о нем
мне очень трудно. Но поз�
же я обязательно еще на�
пишу об этом человеке, не
столь уж долгое знакомство
с которым оставило такой
глубокий след в моем сер�
дце.

Л. НИКОЛАЕВА.
Фото Таулана ХАЧИРОВА.

Эхо Чернобыля

ИДЕЯ издания памятной
книги «Эхо Чернобыля» воз�
никла в прошлом году. «Чуть
менее года назад в редак�
цию газеты обратился гла�
ва администрации Абазин�
ского района Мухаджир
Ниров с предложением вы�
пустить книгу о наших зем�
ляках�«чернобыльцах», ко�
торые тридцать лет назад
по призыву страны стали на
защиту всего человечества
от радиационной катастро�
фы. Это было сделано си�
лами журналистов редак�
ции нашей газеты, и книга
вышла в свет. Мы пригласи�
ли журналистов нашей газе�
ты и других средств массо�
вой информации, хотим по�
дарить им эту книгу, пока�
зать, что в очередной раз
отдаем дань памяти тем
«чернобыльцам», которых с
нами нет. Мы преклоняем
головы перед теми, кто це�
ной своего здоровья спас
человечество от этой ката�
строфы», � сказала редак�
тор газеты «Абазашта» Ф.
Кулова.

Министр КЧР по делам
национальностей, массо�
вым коммуникациям и печа�
ти Евгений Кратов поделил�
ся воспоминаниями о том
дне, когда стало известно о
взрыве на четвертом энер�
гоблоке Чернобыльской
атомной электростанции.
По его словам, набор в от�
ряды ликвидаторов послед�
ствий катастрофы проходил
по принципу призывной
кампании. «Я помню то вре�
мя, когда прошла эта страш�

В АКТОВОМ зале Дома печати в преддверии 30�й
годовщины Чернобыльской катастрофы презенто�

вали книгу об уроженцах Абазинского района респуб�
лики – участниках ликвидации последствий этой ава�
рии.

ная новость и людей наби�
рали по призыву, мобилиза�
ция проходила, как на вой�
ну через военкомат, по при�
зывным спискам определя�
ли людей, которые должны
спасать всех нас от страш�
ной беды. Я думаю, что это
был тот случай, когда люди
знали, на что они шли и чем
они рискуют. Многих из тех
ребят, молодых и сильных
мужчин, которые являются
цветом нашей нации, уже
нет, к сожалению. Эта книга
является той маленькой
лептой, которая не компен�
сирует, а хотя бы частично
восстановит какую�то спра�
ведливость перед людьми,
которые шли защищать нас,
не рассчитывая на какие�то
привилегии. Пускай это бу�
дет хорошей традицией –
говорить «спасибо» тем, кто
его заслужил», � отметил
Е.Кратов.

«По военному призыву
более 600 тысяч человек
были призваны и направле�
ны на ликвидацию послед�
ствий той страшной катаст�
рофы, и ни один из них не
сказал «нет». Патриотизм,
любовь к своей большой и
малой Родине у того поко�
ления были генетически в
крови. Это было поколение,
которое ценой своего здо�
ровья, а порой и жизни со�
хранили жизнь последую�
щим поколениям», � отме�
тил глава администрации
Абазинского района М. Ни�
ров.

Ольга МИХАЙЛОВА.
Фото автора.

ПО РЕШЕНИЮ правящего архиерея Северное благочи�
ние Карачаево�Черкесии возглавил настоятель Покров�

ского храма протоиерей Александр Нартов. Архиеписко�
пом Феофилактом отцу Александру поручено заботиться о
пастве Покровского храма города Черкесска и быть благо�
чинным церквей Северного Карачаево�Черкесского окру�
га. Новый настоятель храма дал обещание прихожанам,
что древние церковные традиции Покровского храма бу�
дут бережно сохранены. Прежний благочинный Михаил
Самохин назначен на должность настоятеля храма святой
равноапостольной великой княгини Ольги г. Железновод�
ска Ставропольского края.

Ольга МИХАЙЛОВА.

У нас новый благочинный

По итогам проведения
Всероссийского конкурса
«Юный правозащитник –
2016» Родион Жаворон�
ков, сын работника отде�
ла аппарата Управления
ФССП России по Карача�
ево�Черкесской Респуб�
лике, представит свой
регион в специализиро�
ванной смене Всероссий�
ского детского центра
“Орлёнок”.

Льготными путёвками
награждены авторы лучших
конкурсных работ со всех
уголков России. Письмен�
ная работа Р. Жаворонкова,
победителя первого этапа
конкурса, на тему: «Спорт,
культура, доброта � рядом с
приставом всегда» для
дальнейшего участия была
направлена в организаци�
онный комитет Всероссий�
ского конкурса в г. Москву.
И вот – заслуженная награ�
да. С 30 мая по 20 июня те�
кущего года наш юный зем�
ляк проведёт три невероят�
но насыщенных и ярких не�
дели на черноморском по�
бережье в одном из лучших
детских центров страны.

Лагерь “Дозорный” � это
детская пограничная заста�
ва, где царит особый дух
дружбы и взаимовыручки. В
рамках специализирован�
ной смены мальчишки и
девчонки при помощи спе�
циалистов ФССП России
смогут побороться за полу�

С победой,
Родион!

чение зеленого берета �
символа исключительных
боевых и нравственных до�
стоинств человека, поуча�
ствовать в большой военно�
тактической игре “Застава”,
поисково�исследовательс�
кой работе, побывать в го�
роде�герое Новороссийске,
увидеть уникальные боевые
корабли береговой охраны.
Помимо этого, их ждут ве�
чера легенд, неразгаданных
тайн, песенно�музыкальные
и игровые программы, гала�
концерт “Застава вечерне�
го бриза”, тематические
кинопросмотры, творчес�
кие конкурсы и множество
иных интереснейших и ув�
лекательных мероприятий.

Следует отметить, что Р.
Жаворонков также принял
активное участие в конкур�
се “Хрустальные звёздоч�
ки”, в ходе концертной про�
граммы которого и был на�
граждён за победу в конкур�
се «Юный правозащитник –
2016”.

Пресс�служба
УФССП РФ по КЧР.

В республике стартовал
конкурс среди участковых
уполномоченных полиции,
который проводит МВД по
КЧР. Вначале «анискины» бу�
дут соревноваться на район�
ном этапе, а затем проде�
монстрируют свои знания и
умения на республиканских
соревнованиях. В числе дис�
циплин � соревнования по
спецподготовке, огневому
рубежу, медицинским зна�
ниям. По итогам региональ�
ного конкурса будет выбран
лучший участковый уполно�
моченный полиции, он будет
представлять Карачаево�
Черкесию на всероссийском
уровне.

В минувшую субботу на
телеканале «ЗВЕЗДА» выш�
ла в эфир вторая программа
полуфинала Всероссийского
вокального конкурса «Новая
Звезда». По итогам суббот�
него эфира члены жюри не
погасили ни одного луча
шестерым участникам. В ре�
зультате все шестеро авто�
матически прошли в финал
со 100 баллами. Среди них и
наш земляк � Арам Шахназа�
рян. Среди соперников Ара�
ма Аида Тлиашинова (Кабар�
дино�Балкарская Республи�
ка), Алина Виардо (Псковс�
кая область), группы «КАЛИ�
НА folk» (Костромская об�
ласть), «PONY RUSH» (Мага�
данская область) и
Rock’n’Roll band »#FELLAS»
(Республика Крым).

В Доме детского творче�
ства Адыге�Хабльского му�
ниципального района про�
шел второй районный кон�
курс «Вторая жизнь вещей».
На нем учащиеся школ пре�
зентовали свой опыт ис�
пользования отходов, отве�
чали на вопросы викторины
на знание экологии, уча�
ствовали в дефиле костю�
мов из отходов «Космичес�
кая вечеринка». Все участ�
ники конкурса были так или
иначе отмечены организато�
рами этого интересного ме�
роприятия.

Из домовладения 60�лет�
него жителя Черкесска были
похищены 15 женских нор�
ковых шуб и золотые изде�
лия на общую сумму в 3,5
млн. рублей. Сотрудники по�
лиции вора установили. Им
оказался 38�летний житель
Усть�Джегуты. Злоумыш�
ленника задержали, он при�
знался в краже.
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Администрация Прикубан-
ского муниципального района 
выделяет в аренду земельный 
участок из категории земель 
сельскохозяйственного на-
значения, для производства 
сельскохозяйственной про-
дукции и выпаса животных 
(пастбище), с кадастровым 
номером 09:02:0010901:127, 
общей площадью 140000 кв. 
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Зам. главного редактора Т. А. ИВАНОВА.

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБъяВЛЕнИя

водитель на «КамАз», категории В, С, D, Е;
асфальтобетонщик.

Требуются на работу:

Тел. 228314.

Уважаемые абоненты!
ООО «Газпром межрегионгаз Пятигорск» 

уведомляет Вас о необходимости своевременной 
поверки принадлежащих Вам бытовых газовых 
счетчиков.

Показание прибора учета газа с просроченным 
межповерочным интервалом не принимаются для 
расчета потребленного газа, начиная с момента 
истечения срока поверки. Определение объема 
потребленного газа производится по утвержден-
ным нормативам потребления, в соответствии 
с Постановлением Правительства РФ от 21 
июля 2008 г. № 549 «О порядке поставки газа 
для обеспечения коммунально-бытовых нужд 
граждан».

По вопросам, связанным с поверкой приборов 
учета газа просим обращаться в абонентские 
пункты поставщика газа, либо в газовые участки 
газораспределительной организации по месту 
жительства.

Филиал
ооо «Газпром межрегионгаз Пятигорск»

в Карачаево-Черкесии

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом межевания 
земельного участка. ООО «Межевик» в лице кадастрового инженера 
Нагаева Романа Мухамедовича (КЧР, Хабезский район, а. Псаучье-Дахе, 
ул. Садовая, 1, эл. почта nagaev.roman@gmail.com, тел. +7(918)714-61-41), 
выполняет кадастровые работы для образования земельных участков, 
выделяемых из общей долевой собственности Карачаево-Черкесская 
Республики, Абазинский район, РГУППР Эльбурганский, (залежь) в полях 
№ 8, № 9, исходные номера земельных участков 09:03:0000000:7513; 
7508; 7512; (пашня) в полях № 58, 51, 36, 44, исходный номер земельного 
участка 09:03:0000000:1126; (сенокос) в полях № 51, 52, 53, 54, 55, 71, 
исходный номер земельного участка 09:03:0000000:11279.

Заказчиком кадастровых работ является Аджиев Мухамед Исла-
мович (КЧР, Абазинский район, а. Инжич-Чукун, ул. Ф. Косовой, 12, 
тел. 8 (928) 391-20-89).

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: КЧР, Хабезский район, а. Хабез, ул. У. Хабекова, 83.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
земельного участка принимаются в течение 30 дней со дня опубли-
кования объявления по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Хабез, ул. 
У. Хабекова, 83.

Региональный и местные исполнительные комитеты Кара-
чаево-Черкесского регионального отделения Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» выражают искренние 
соболезнования заместителю руководителя исполкома Катчи-
евой Лидии Амырбиевне в связи со смертью отца 

КатЧиева амырбия мамурачевича. 
Примите слова поддержки и утешения. Скорбим вместе 

с вами.

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом 
межевания земельного участка. ООО «Межевик» в лице ка-
дастрового инженера Нагаева Романа Мухамедовича (КЧР, 
Хабезский район, а. Псаучье-Дахе, ул. Садовая, 1, эл. почта 
nagaev.roman@gmail.com, тел. +7(918)714-61-41), выполняет 
кадастровые работы для образования земельного участка, вы-
деляемого из общей долевой собственности СПК «Исправная», 
(пастбище), поле № 23, исходные номера земельных участков 
09:06:0000000:5364; 5514; 6487; 5713; 5015; 5001; 5648; 5611; 
5611; 7709; 7713; 7489; 6864; 6817; 6913; 4978; 5012; 6876; 
6748; 5768; 5459; 5048; нет в ГКН; 4994; 7708; 6542; 6061; 
6349; 4962; 5529; 6179.

Заказчиком кадастровых работ является: Яковенко Виктор 
Борисович (КЧР, Зеленчукский район, ст. Исправная, ул. Про-
летарская, 29, тел. 8(906)444-91-83).

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: КЧР, Хабезский район, а. Хабез, ул. У. 
Хабекова, 83.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
земельного участка принимаются в течение 30 дней со дня 
опубликования объявления по адресу: КЧР, Хабезский район, 
а. Хабез, ул. У. Хабекова, 83.

Кадастровый инженер Койчев Али Сагидович (квалифика-
ционный аттестат № 09-13-53, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, 
тел. 8 (8782) 20-34-22, e-mail: zemlya_pravo@mail.ru), выполняет 
работы по подготовке проекта межевания земельного участка с 
кадастровым номером 09:03:0000000: нет в ГКН расположенного 
по адресу: КЧР, Хабезский район, СКП «Хабезское», поле № 
17 (пашня).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является Кятова Марина Кучуковна (а. Хабез, ул. 
Т. Арашукова, 50, тел. 8-909-498-69-74).

С проектом межевания земельного участка можно ознако-
миться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля 
и право».

Возражения, дополнения, предложения по доработке проекта 
межевания земельного участка принимаются в течение 30 дней 
со дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. 
Алиева, 6, ООО «Земля и право».

 С т р о и т е л ь н ы е  в а г о н -
чики в колве 5 шт., цена 
80 тыс. руб.; а/м «Газель» 
«ГАз330202», 2007 г/в., тел. 
89286555327.

продаю

м, расположенный по адресу: 
КЧР,  Прикубанский район, 
в 700 м на север от п. Кав-
казский.
заявления принимаются в 
течение месяца со дня опу-
бликования объявления по 
адресу: п. Кавказский, ул. Ле-
нина, 26, 2-й этаж, каб. № 23.
Администрация Прикубан-
ского муниципального района 
выделяет в аренду земельный 
участок из категории земель 
сельскохозяйственного на-
значения, для производства 
сельскохозяйственной про-
дукции и выпаса животных 
(пастбище), с кадастровым 
номером 09:02:0010901:128, 
общей площадью 160000 кв. 
м, расположенный по адресу: 
КЧР, Прикубанский район, в 
700 м на северо-восток от п. 
Кавказский.
заявления принимаются в 
течение месяца со дня опу-
бликования объявления по 
адресу: п. Кавказский, ул. Ле-
нина, 26, 2-й этаж, каб. № 23.
 А д м и н и с т р а ц и я  П р и к у -
б а н с к о г о  м у н и ц и п а л ь н о г о 
района выделяет в аренду 
земельный участок из кате-
г о р и и  з е м е л ь  н а с е л е н н ы х 
пунктов; для индивидуального 
жилищного строительства, 
общей площадью 1500 кв. м, 
расположенный по адресу: 
КЧР,  Прикубанский район, 
пос. Кавказский, ул. Мира, 11 
«а», с кадастровым номером 
09:02:0080101:2675.
заявления принимаются в 
течение месяца со дня опу-
бликования объявления по 
адресу:  п.  Кавказский, ул. 
Ленина, 26, каб. № 23.
 Управление архитектуры, 
г р а д о с т р о и т е л ь с т в а  и  з е -
мельных отношений мэрии 

муниципального образования 
г. Черкесска, информирует 
население о предстоящем 
п р е д о с т а в л е н и и  н а  п р а в е 
постоянного (бессрочного) 
п о л ь з о в а н и я  з е м е л ь н о г о 
у ч а с т к а ,  и з  к а т е г о р и и  з е -
мель населенных пунктов, 
расположенный по адресу: г. 
Черкесск, по ул. Ворошилова, 
в районе д. № 5, площадью 17 
кв. м, с кадастровым номером 
09:04:0101167:87, разрешен-
ное использование: истори-
ко-культурная деятельность,
Утерянный диплом ПТ 41493 
регистрационный № 8858, 
выданный ГОУ ВПО КЧР го-
сударственной технологиче-
ской академией 27.03.1993 
г. на имя Ахметова Хусина 
Хапаговича, считать недей-
ствительным. 
 Утерянный диплом № 90 
СПО 0053392 (с отличием), 
выданный 01.07.2013 года 
Среднепрофессиональным 
колледжем СКГГТА г. Черкесск 
на имя Дотдуевой Фатимы 
Умаровны, считать недействи-
тельным. 
Утерянный аттестат об ос-
новном общем образовании 
№ А 6918351,  выданный в 
2001 г.   средней общеоб-
разовательной школой ст. 
Кардоникской зеленчукского 
района на имя Травнева Ва-
силия Валентиновича, считать 
недействительным.

д о к л а д
Уполномоченного по правам человека
в КарачаевоЧеркесской Республике

Продолжение.
Начало в № 46, 

49, 53, 61
С 2014 года на контроле 

Уполномоченного находи-
лось заявление гражданки 
Х. о ненадлежащем су-
дебном расследовании и 
неправосудном приговоре 
в отношении гражданина 
Ш., причинившего огне-
стрельное ранение ее мужу 
Х., в результате которого 
последний скончался на 
месте происшествия. 

3 1  и ю л я  2 0 1 4  г о д а 
Усть-Джегутинским рай-
онным судом в отношении 
гражданина Ш., обвиняемо-
го в совершении убийства 
своего брата и в покушении 
на убийство своих племян-
ников, был вынесен нео-
правданно мягкий приговор 
в виде лишения свободы 
сроком на два года с отбы-
ванием наказания в испра-
вительной колонии общего 
режима. Это стало возмож-
ным в результате того, что 
действия обвиняемого были 
переквалифицированы с ч. 1 
ст. 105 УК РФ на ч.1 ст.109 УК 
РФ (причинение смерти по 
неосторожности), а по ч. 3 ст. 
30, п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ 
гражданин Ш. был оправдан. 
С учетом содержания Ш. под 
стражей назначенное нака-
зание постановлено считать 
отбытым, и осужденный был 
освобожден из-под стражи.

Апелляционное пред-
ставление государственного 
обвинителя было отклонено, 
приговор оставлен без из-
менения.

По кассационному пред-
ставлению прокурора Ка-
рачаево-Черкесской Респу-
блики судебные решения 
отменены, уголовное дело 
направлено на новое судеб-
ное рассмотрение.

9  м а р т а  2 0 1 6  г о д а 
Усть-Джегутинский район-
ный суд осудил гражданина 
Ш. по ч. 1 ст. 105, ч. 3 ст. 30 
п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ к 
10 годам лишения свободы 
с отбыванием наказания в 
исправительной колонии 
строгого режима с ограни-
чением свободы сроком на 1 
год, взяв под стражу в зале 
судебного заседания.

На момент включения 
данного материала в Доклад 
приговор в законную силу 
не вступил.

В адрес Уполномочен-
ного по правам человека в 
Карачаево-Черкесской Ре-
спублике обратился адвокат 
филиала № 3 Коллегии адво-
катов Карачаево-Черкесской 
Республики Л. с заявлением 

о нарушении сотрудниками 
полиции Отдела МВД Рос-
сии по городу Черкесску 
конституционных прав его 
подзащитного граждани-
на Х. Он утверждал, что в 
отношении гражданина Х. 
сотрудниками органов вну-
тренних дел применяются 
физическое насилие, пыт-
ки, цель которых получить 
признательные показания в 
преступлениях, которых он 
не совершал.

После неоднократных 
запросов Уполномоченного 
из Следственного управле-
ния СК России по Карачае-
во-Черкесской Республике 
поступил ответ о том, что 
по результатам проведенной 
проверки принято решение 
об отказе в возбуждении 
уголовного дела на основа-
нии п.1 ч.1 ст. 24 УПК РФ, за 
отсутствием событий пре-
ступлений, предусмотрен-
ных ст. ст. 285, 286 УК РФ. 

В аналогичной ситуа-
ции к Уполномоченному по 
правам человека в Карача-
ево-Черкесской Республике 
обратился гражданин Г. в 
интересах гражданина У., 
обвиняемого в совершении 
преступления, предусмо-
тренного ст. 105 УК РФ, со-
общивший, что в отношении 
последнего сотрудниками 
органов внутренних дел 
применяются физическое 
насилие и пытки с целью по-
лучения признаний в совер-
шении других преступлений, 
которых он не совершал.

Следственное управле-
ние Следственного комитета 
России по Карачаево-Чер-
кесской Республике в ответе 
на запрос Уполномоченного 
проинформировало, что по 
результатам проведенной 
проверки принято решение 
об отказе в возбуждении 
уголовного дела по основа-
нию п.1 ч.1 ст. 24 УПК РФ, за 
отсутствием событий пре-
ступлений, предусмотрен-
ных ст.ст. 285, 286 УК РФ.

Как видно из вышеприве-
дённых примеров, по всем 
жалобам, где речь идет о 
применении полицией недо-
зволенных методов воздей-
ствия, идут формальные от-
веты, что факты превышения 
должностных полномочий и 
применения физического 
насилия не подтверждаются.

Остается только надеять-
ся, что в ближайшее время 
будут предприняты меры 
по предотвращению нару-
шений прав граждан теми, 
чьё главное предназначение 
– защита прав человека. 

 В ежедневной практике 

работы Уполномоченно-
го имеются обращения 
от граждан, недовольных 
работой службы судебных 
приставов. В июле 2015 года 
к Уполномоченному поступи-
ло заявление гражданки Ж., 
содержащейся в ФКУ СИзО-
1 ОФСИН России по КЧР. 
Она просила содействия в 
получении исполнительного 
листа, согласно которому 
приговором Черкесского 
городского суда от 23 июля 
2014 года удовлетворен иск 
о взыскании с неё матери-
ального ущерба в сумме 
27856 рублей и морального 
вреда в сумме 700000 ру-
блей, так как ранее направ-
ленный запрос начальника 
ФКУ СИзО-1 ОФСИН России 
по КЧР Х. от 21.01.2015г. за 
№ 10/2/16-71 о направлении 
исполнительного листа на 
осужденную Ж. остался не 
исполненным. В результате 
заявительница лишена воз-
можности исполнять реше-
ние суда в части погашения 
иска.

Руководителю Управле-
ния Федеральной службы 
судебных приставов по Ка-
рачаево-Черкесской Респу-
блике был направлен запрос 
о принятии мер в пределах 
имеющейся компетенции по 
устранению препятствий к 
исполнению приговора суда 
с просьбой проинформиро-
вать о результатах в установ-
ленный законом срок.

В ответе заместителя 
руководителя Управления 
Федеральной службы судеб-
ных приставов по Карачае-
во-Черкесской Республике 
сообщалось об отказе в 
возбуждении исполнитель-
ного производства. В при-
ложенной к ответу копии 
постановления судебного 
пристава - исполнителя К. 
об отказе в возбуждении 
исполнительного производ-
ства значилось, что «рас-
смотрев поступивший на 
исполнение исполнительный 
документ Исполнительный 
лист №ННН, выданный орга-
ном: Черкесский городской 
суд по делу, вступившему 
в законную силу, устано-

вил: исполнительный лист 
предъявлен без заявления 
взыскателя, в соответствии 
с подпунктом 1 пункта 1 
статьи 31 Федерального 
закона от 02.12.2007 года № 
229-Фз «Об исполнительном 
производстве» постановил: 
1.отказать в возбуждении 
исполнительного произ-
водства». 

11 августа 2015 года 
руководителю Управления 
ФССП был направлен по-
вторный запрос, где было 
указано, что данное решение 
противоречит части 5 статьи 
30 Федерального закона от 
02.12.2007 года № 229-Фз 
«Об исполнительном произ-
водстве», устанавливающей, 
что «судебный пристав-ис-
полнитель возбуждает ис-
полнительное производство 
без заявления взыскателя в 
случаях, предусмотренных 
частью 6 настоящей статьи, 
а также когда суд, другой 
орган или должностное лицо 
в соответствии с федераль-
ным законом направляет 
исполнительный документ 
судебному приставу-испол-
нителю».

В результате необосно-
ванного решения судебного 
пристава-исполнителя нару-
шены права двух человек: 
взыскателя Т. на возмеще-
ние ущерба и осужденной 
Ж., лишенной возможности 
исполнять решение суда в 
части погашения иска.

Руководителю УФССП 
было предложено в со-
ответствии с пунктом «б» 
части 1 статьи 16.1, частью 
2 статьи 27 закона Карача-
ево-Черкесской Республики 
от 15.10.2003 г. № 40-Рз 
«Об Уполномоченном по 
правам человека в Карачае-
во-Черкесской Республике» 
принять меры в пределах 
компетенции по устранению 
препятствий к исполнению 
решения суда и информи-
ровать о результатах в уста-
новленный законом срок.

Данный запрос был пол-
ностью проигнорирован. 22 
сентября 2015 года руко-
водителю УФССП по КЧР 
направлено требование в 

соответствии с частью 1 
статьи 21 закона Карачае-
во-Черкесской Республики 
от 15.10.2003 № 40-Рз «Об 
Уполномоченном по правам 
человека в Карачаево-Чер-
кесской Республике» о не-
обходимости в трёхдневный 
срок представить объясне-
ние по факту неисполнения 
законных требований Упол-
номоченного, поскольку 
подобные действия содер-
жат состав администра-
тивного правонарушения, 
предусмотренного частью 
2 статьи 3 закона Карачае-
во-Черкесской Республики 
от 11.05.2005 № 40-Рз «Об 
административной ответ-
ственности», и влекут нало-
жение административного 
штрафа в размере до трёх 
тысяч рублей. 

В этой ситуации предста-
витель УФССП по телефону 
пытался оправдать пози-
цию своей службы тем, что 
первые два запроса были 
подписаны не Уполномо-
ченным, а руководителем 
Аппарата. И вместо объ-
яснения в адрес Уполно-
моченного одно за другим 
25 и 29 сентября 2015 года 
направлено два письма, в 
которых разъясняются осо-
бенности исполнительного 
производства и сообщается 
о принятии запоздалых мер.

Стоит вернуться к нача-
лу истории: решение суда 
вступило в законную силу 
30.09.2014, исполнитель-
ный лист выдан 02.12.2014, 
запрос начальника ФКУ 
СИзО-1 ОФСИН России по 
КЧР был направлен в УФССП 
ещё 21.01.2015. При этом 
ни своевременных юриди-
чески выверенных ответов, 
ни разъяснения взыскателю 
его прав в момент его обра-
щения в УФССП не усматри-
вается. Потребовалась ещё 
двухмесячная переписка 
с Уполномоченным, чтобы 
судебный пристав исполни-
тель до конца выполнил свои 
обязанности, направленные 
на восстановление нарушен-
ных прав граждан. 

В отдельных случаях 
удается оказать содействие 

в восстановлении прав зая-
вителя при поддержке пра-
воохранительных органов. 
В адрес Уполномоченного 
поступила жалоба гражда-
нина Э. на нарушение его 
прав сотрудниками отдела 
дознания ОМВД России по 
г. Черкесску и следственного 
отдела по г. Черкесску СУ СК 
РФ по КЧР, выразившееся 
в необоснованном отказе 
в возбуждении уголовного 
дела в отношении граж-
данки Е. 

Прокуратурой г. Черкес-
ска проводились проверки 
обоснованности принятия 
постановлений об отказе 
в возбуждении уголовного 
дела, указаны конкретные 
недостатки. Например, по 
результатам почерковедче-
ской и криминалистической 
экспертиз было установле-
но, что в нескольких доку-
ментах подписи выполнены 
не умершим братом заяви-
теля, а иным лицом. Кроме 
того, прокуратурой реко-
мендовалось истребовать 
дополнительно ряд доку-
ментов для проверки их под-
линности и вещественных 
доказательств, имеющих 
отношение к рассматривае-
мым материалам, опросить 
свидетелей, которые ранее 
не были опрошены. На осно-
вании вышеперечисленных 
нарушений постановления 
неоднократно отменялись, 
однако органами дознания 
и следствия в очередной 
раз без глубокой проверки 
всех обстоятельств и без 
объективной оценки до-
казательств принималось 
постановление об отказе 
в возбуждении уголовного 
дела. По необъяснимым 
причинам не принято про-
цессуальное решение в 
отношении гражданки Е. по 
факту заведомо ложного 
доноса о покушении на её 
изнасилование Э. 

О поверхностном отно-
шении дознавателей и сле-
дователей к рассмотрению 
материалов свидетельствует 
и тот факт, что отчество 
заявителя фактически (по 
паспорту) пишется одним 

словом, а во всех про-
цессуальных документах 
изменено на отчество, об-
разованное от двух имен 
и написанное через дефис 
(как в полном так и в сокра-
щенных вариантах ), а в по-
становлении следователя Б. 
гражданка Е. переименована 
в Э. Это обстоятельство при 
необходимости позволяет 
сделать вывод, что решения 
принимались в отношении 
других лиц.

Копия жалобы Э. была 
направлена для проверки 
руководителю Следствен-
ного управления СК России 
по КЧР и прокурору респу-
блики. 

Из ответа заместителя 
прокурора г.  Черкесска 
следует, что постановления 
следователей об отказе в 
возбуждении уголовного 
дела в отношении гражданки 
Э. и в отношении судебно-
го пристава М. отменены, 
материалы направлены на 
дополнительную проверку.

заявителю дан ответ, 
что в случае несогласия с 
процессуальными реше-
ниями органов дознания и 
следствия он вправе обжа-
ловать их в вышестоящих 
инстанциях либо в суд. 

Далеко не единичны 
случаи обращения к Упол-
номоченному, когда заяви-
телем не исчерпаны иные, 
предусмотренные законом 
средства защиты прав че-
ловека. 

В адрес Уполномочен-
ного обратилась гражданка 
Ш. с жалобой на необосно-
ванный отказ в возбуждении 
уголовного дела по факту 
ДТП, произошедшего око-
ло 1 часа 02.08.2014 года 
в п. Домбай Карачаевского 
городского округа Карача-
ево-Черкесской Республи-
ки, в результате которого 
заявитель получила трав-
матические повреждения в 
виде открытого перелома 
пяточной и кубовидной 
костей правой стопы с раз-
мозжением мягких тканей, 
повлекшие за собой, соглас-
но заключению СМЭ, вред 
здоровью средней тяжести.

Гражданка Ш. полагает, 
что выводы судебно-ме-
дицинской экспертизы не 
объективны, поскольку на 
момент её проведения ещё 
отсутствовало заключе-
ние врачебной комиссии 
Ставропольской краевой 
клинической больницы, где 
она проходила лечение с 
19.08.2014г. по 19.09.2014г. и 
с 11.11.2014г. по 24.11.2014г. 
Комиссией было установ-

лено, что правая стопа 
признана неопороспособ-
ной и рекомендовано опе-
ративное лечение в виде 
ампутации правой нижней 
конечности на уровне сред-
ней трети голени. Постра-
давшей причинен тяжкий 
вред здоровью, а не средней 
тяжести, как указано в СМЭ. 
Из постановления об отказе 
в возбуждении уголовного 
дела от 06.02.2015 года 
следует, что 05.02.2015 года 
в Ставропольскую краевую 
клиническую больницу на-
правлен запрос о предо-
ставлении копии истории 
болезни гражданки Ш. для 
проведения дополнитель-
ной судебно-медицинской 
экспертизы.

Безусловно, в этой ситу-
ации усматривается нару-
шение прав гражданки Ш., 
но в соответствии с законом 
деятельность Уполномо-
ченного дополняет суще-
ствующие средства защиты 
прав и свобод человека и 
гражданина, не отменяет и 
не влечет пересмотра ком-
петенции государственных 
органов, обеспечивающих 
защиту и восстановление 
нарушенных прав и свобод.

 В ответе заявителю даны 
разъяснения, что Уполно-
моченный рассматривает 
жалобы граждан Российской 
Федерации, иностранных 
граждан и лиц без граж-
данства на решения или 
действия (бездействие) 
государственных органов, 
органов местного самоу-
правления, должностных 
лиц после того, как заяви-
телем были исчерпаны все 
средства правовой защиты 
в Карачаево-Черкесской 
Республике. Постановление 
следователя следственного 
отдела по г. Карачаевску 
об отказе в возбуждении 
уголовного дела подлежит 
обжалованию руководителю 
Следственного управления 
СК РФ по Карачаево-Чер-
кесской Республике, в про-
куратуру или в суд. 

По иной ситуации в 
адрес Уполномоченного 
поступила жалоба гражда-
нина А. о незаконном, по его 
мнению, привлечении его к 
административной ответ-
ственности в виде штрафа 
в размере 500 рублей.

З. Умалатова,
Уполномоченный

по правам человека
в КарачаевоЧеркесской 

Республике.

Продолжение следует.

Конно-спортивные 
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